
4月17日，东溪镇福林村辣椒基地，村

民们正在忙着移栽辣椒苗。

近年来，我区加快推进农业产业结构

调整，积极引导群众种植辣椒等高效经济

作物，以“村集体+合作社+农户”的模式，大

力发展特色产业，让村民依托农业产业发

展，实现增收致富。

记者 陈星宇 摄
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城区行道树集中“理发”

本报讯（记者 廖静 包俊）4

月19日，区政协召开党组会议暨二

届五十一次主席会议，区政协党组

书记、主席母明江主持会议并讲

话。区政协副主席褚洪春、王守

华、牟伟、刘林、周宗容、詹旭东参

加会议。

会议传达学习了习近平总书

记在中共中央政治局会议上的重

要讲话精神、习近平总书记在福建

考察时的重要讲话精神，听取了全

区档案工作情况通报。

母明江指出，档案是记录历

史、传承文明的载体，档案工作是

党和国家事业的重要组成部分。

近年来，在区委、区政府的高度重

视下，我区档案部门以为党管档、

为国守史、为民服务为己任，紧紧

围绕全区发展大局，着力补强硬

件、做实软件，提高质量、确保安

全，做了大量卓有成效的工作，促

进了档案事业健康持续发展，为全

区经济社会发展作出了积极贡献。

母明江要求，要加快推进区档

案馆的新馆建设，为档案事业的发

展提供强有力支撑；要加强对档案

工作的业务指导和监管检查，存好

档案资料，确保档案安全；要加大

宣传和开放的力度，通过信息化手

段，唤醒沉睡的档案史志资源，更

好服务群众、助推发展。

会议还审议通过了《关于“支

持綦江打造成渝联合异地灾备数

据基地推动西部信息安全谷建设”

的调研报告》《区政协 2021 年委员

履职考核细则》《区政协委员年度

履职考核提醒谈话制度》《重庆市

綦江区政协 山东省邹城市政协庆

祝中国共产党百年华诞书画联展

实施方案》以及区政协委员（干部）

外出学习培训有关事宜。

区政协召开党组会议暨
二届五十一次主席会议

党的历史、新中国发展的历史都告诉我们：要治

理好我们这个大党、治理好我们这个大国，保证党的

团结和集中统一至关重要，维护党中央权威至关重

要。

习近平总书记在党史学习教育动员大会上强调，

旗帜鲜明讲政治、保证党的团结和集中统一是党的生

命，也是我们党能成为百年大党、创造世纪伟业的关

键所在。在全党开展党史学习教育，就要教育引导全

党从党史中汲取正反两方面历史经验，进一步增强党

的团结和集中统一，确保全党步调一致向前进。

习近平总书记深刻指出：思想上的统一、政治上

的团结、行动上的一致是党的事业不断发展壮大的根

本所在。延安时期，我们党开展了大规模的整风运

动，使全党达到了空前的团结和统一，为夺取抗战胜

利和全国解放奠定了强大思想政治基础。新中国成

立后，我们党加强在全国执政后的自身建设，成为一

个坚强团结的党，一个为党所确定的正确目标而一致

行动、努力奋斗的党，为新中国成立初期我们各项工

作顺利推进提供了最重要的保证。进入历史新时期，

我们党胜利召开十一届三中全会，作出实行改革开放

的历史性决策，这一新的伟大革命孕育了我们党从理

论到实践的伟大创造，推动了中国特色社会主义事业

的伟大飞跃。实践充分证明，只要全党团结成“一块

坚硬的钢铁”，就能够把全国各族人民团结起来，形成

万众一心、无坚不摧的磅礴力量，战胜一切强大敌人、

一切艰难险阻。

坚持党的领导，首先是坚持党中央权威和集中统

一领导，这是党的领导的最高原则，任何时候任何情

况下都不能含糊、不能动摇。在认真总结红军第五次

反“围剿”失败和长征初期严重受挫经验教训基础上，

遵义会议确立了毛泽东同志在党中央和红军的领导

地位，开始确立了以毛泽东同志为主要代表的马克思

主义正确路线在党中央的领导地位，开始形成以毛泽

东同志为核心的党的第一代中央领导集体，在最危急

关头挽救了党、挽救了红军、挽救了中国革命。党的

扩大的六届六中全会基本上纠正王明的右倾错误，进

一步确立了毛泽东同志在全党的领导地位，统一了全

党的思想和步调，为党领导抗战胜利奠定了坚实基础。党的历史经验充分

表明，凡是党中央权威和集中统一领导坚持得好，党的事业就兴旺发达；反

之，党的事业就遭受挫折。

“壹引其纲，万目皆张。”党的十八大以来，以习近平同志为核心的党中

央全力推进党的政治建设，健全维护党中央权威和集中统一领导的各项制

度，党的团结统一更加巩固，为党和国家各项事业发展提供了坚强政治保

证。在改革领域，以前所未有的决心和力度冲破思想观念的束缚，突破利

益固化的藩篱，坚决破除各方面体制机制弊端，积极应对外部环境变化带

来的风险挑战，开启了气势如虹、波澜壮阔的改革进程，开创了我国改革开

放的全新局面，取得了全面深化改革历史性伟大成就。在外交领域，牢牢

把握坚持和平发展、促进民族复兴这条主线，统筹国内国际两个大局，统筹

发展安全两件大事，走出了一条具有中国特色的大国外交之路。（下转2版）

本报讯（记者 成蓉 杜浩）4

月16日，记者在中山路看到，区城管

局园林绿化管理所一名工作人员站

在登高设备上，用手中的切割机对

道路两旁的树枝进行修剪。树枝落

地后，地面上的工作人员立即进行

拖移、切割、清扫处理。

据区城管局党组成员、城市管

理综合行政执法支队支队长贺琴介

绍，由于中山路、交通路等老城区的

小叶榕已多年未进行修剪，树形高

大凌乱，影响了道路照明、信号监

控、路牌标志和高压电箱等；有的树

枝甚至已伸进住户家中，影响了采

光，若遇到大风大雨，树枝容易折断

倒伏，存在安全隐患。

为提升景观效果、调整树木长

势、减少病虫灾害、消除安全隐患，

区园林绿化管理所于3月启动城区

行道树修剪工作，因地制宜对老城

区片区采取控高截枝的方式进行修

剪。目前，中山路段的行道树正在

修剪中，原市民服务中心路段的行

道树已经完成修剪。“虽然修剪后看

起来有点光秃，但大家不用担心，这

种小叶榕生长迅速，不久后会长出

新的枝叶，然后再经过逐年修剪整

形，这里将是一条漂亮的林荫大

道。”贺琴说。

“树枝被修剪后，我们店面的采

光更好，更有利于做生意了。”中山路

一门市业主谭友会表示，非常支持区

园林绿化管理所工作人员的工作，相

信城区行道树在园林绿化工人的精

心打理下会越来越整齐美观。

老城区行道树修剪工作难度较

大，贺琴提醒广大市民在行道树修

剪期间要注意出行安全，同时，行道

树修剪工作带来的不便，希望大家

理解和支持。

本报讯（记者 王原野 马卓）

4月19日，我区召开创建全国文明城

区动员大会，标志着我区创建全国

文明城区工作正式启动。区委书

记、区长姜天波出席会议并作动员

讲话。他强调，全区上下要统一思

想、全面发力，以最大决心、最实举

措、最严要求，打好打赢创建全国文

明城区攻坚战，为綦江实现高质量

发展、创造高品质生活注入强大动

力。

市委宣传部副部长、市文明办

主任马岱良到会指导。区人大常委

会主任王前元、区政协主席母明江，

区领导朱川、钟远平、关衷效、雷德

环、唐鹏程、何先进出席会议。

姜天波在讲话中指出，全国文

明城市是中央授予地方的综合性最

强、影响力最大、含金量最高，同时

也是创建难度最大的城市“金字招

牌”。创建全国文明城区是贯彻落

实习近平总书记殷殷嘱托的具体行

动，是贯彻落实中央重大决策、市委

工作部署的内在要求，是立足新发

展阶段、践行新发展理念的必然选

择，是增强城市综合竞争力，提升群

众获得感幸福感的有效途径。綦江

创建全国文明城区，有压力、有困

难，但更多的是有基础、有底气。全

区上下要进一步统一思想、坚定信

心，一鼓作气、真抓实干，以最大的

决心、最实的举措、最严的要求，把

创建工作做细做实做到位，确保全

国文明城区成功创建，为綦江实现

高质量发展、创造高品质生活注入

强大动力。

姜天波强调，全国文明城区创

建工作量大面广，任务艰巨繁重。

全区各级各部门要严格对照测评体

系，既坚持统筹兼顾打好总体战，又

聚焦重点难点打好攻坚战，有力有

序推进各项工作。具体来讲，重点

要做好以产兴城，增强綦城经济实

力；以建强城，提升綦城承载能力；

以文载城，厚植綦城文化魅力；以绿

养城，凸显綦城生态潜力；以德润

城，展现綦城风尚活力。

姜天波强调，创建全国文明城

区是一项系统工程，要健全领导机

制、责任机制、考核机制。创建工作

是百万綦江人民的责任，更是全区

广大党员干部特别是领导干部的责

任，必须各负其责、齐抓共管、形成

合力，将测评指标与日常工作紧密

结合，做到创建主体明晰化、目标责

任具体化、创建指标定量化，消除工

作空档，一环扣一环、一级抓一级、

层层抓落实。要健全共建机制。群

众的参与度是创建工作成败的关

键。要充分调动人民群众的积极

性，建立机制、搭建平台、提供载

体、畅通渠道，营造浓厚的创建氛

围。

马岱良对我区近年来的文明

城区创建工作给予充分肯定，并就

下一步创建全国文明城区工作提

出了要求和建议。他要求要准确

把握总体要求，提高政治站位抓创

建。要进一步以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导，服务

中心工作，完善创建机制，加强精

细管理，做到为民惠民。要着力补

齐工作短板，坚持问题导向抓创

建。既要对标对表，又要找到差

距，奔着问题去、盯着难题改，务求

收到实实在在的效果。要认真做

好具体工作，突出落细落实抓创

建。要从小事做起、从自己做起、

从现在做起，切实把思想统一起

来、使措施实在起来、让群众参与

起来，用实际行动书写新时代精神

文明建设的崭新篇章。

会上，部分区级部门及街道围

绕创建工作作了表态发言。

我区创建全国文明城区工作正式启动

统一思想 全面发力
打好打赢创建全国文明城区攻坚战

本报讯（记者 刘柳吟 石汉

谋）4月19日，綦江区2021年第一季

度镇街人大联席会召开，区人大常

委会主任王前元出席会议并讲话。

区人大常委会副主任刘益文、吴大

林、刘红兵出席会议。

会上，文龙、三江、万盛和新盛4

个街道人大工委围绕“议政代表会

议制度推进情况”，关坝、丛林、东

溪、石壕、扶欢和永城6个镇人大围

绕“代表家站建设运行情况”分别进

行交流发言。通报了2020年各镇街

人大工作考核情况，总结部署了人

大信息宣传工作。

王前元指出，要不断完善议政

代表产生、退出和履职考核制度，健

全专题议事、意见办理、联系群众等

制度，确保在制度上更加规范有序；

要推动议政代表会议规范化召开，

常态化开展监督工作，制度化联系

群众，实效化解决问题，不断提升议

政代表会议制度作用；要不断总结

好经验、好做法，及时改进存在的问

题和不足，不断丰富和发展议政代

表会议制度，夯实基层民主政治基

础。

王前元强调，要进一步完善代

表之家设施设备，提高家站信息化

水平，切实发挥家站作为代表学习

阵地的作用；要管好用好代表活动

阵地，常态化开展代表活动，进一步

搭好“连心桥”，赢得群众支持；要进

一步健全完善工作机制，完善考评

激励机制，建立家站工作情况统计

机制，增强代表进家站“为民代言”

的向心力和吸引力。

王前元要求，各镇街人大要牢

记职责使命，种好人大“责任田”，要

专心、专注人大工作，把主要心思和

精力用到人大工作上，切实负起主

抓、主管的责任和担当。要依法履

职尽责，不断提升监督实效，确保形

成全区一盘棋的整体监督合力，不

断提升人大监督实效。要坚持服务

主体，发挥代表作用，强化服务保

障，让人大代表成为遵纪守法的先

进典型和各条战线的中坚力量。要

提前谋划部署，抓好换届选举，通过

法定程序把党的主张和人民意愿统

一起来，确保选举依法有序顺利进

行。要注意总结提炼，巩固宣传成

果，坚持“既干又说，先干后说，以说

促干”，进一步总结经验、深挖素材、

多出精品，共同讲好綦江人大故事，

传递綦江人大好声音，推动綦江人

大宣传工作再创佳绩。

綦江区2021年第一季度镇街人大联席会召开


